

Fecha: 06-08-2024

Medio: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Tipo: Noticia general

Título: Licencia de conducir chilena será válida en Brasil: los 19 acuerdos que firmaron los presidentes Boric y Lula

conducti Ciliena sera valida en Brasil. los 19 acuerdos que irritaron los presidentes Boric y Luia

# Licencia de conducir chilena será válida en Brasil: los 19 acuerdos que firmaron los presidentes Boric y Lula

Mandatario brasileño visitó el país en medio de las tensiones tras la elección trucha de Maduro

Pág.: 20 Cm2: 712,9

Seguridad y ciencia entre los puntos principales. El expresidente Frei fue invitado al almuerzo. "Venezuela es una tiranía espantosa", dijo.

ARIEL LARA

n apretón de manos, varios palmoteos en la espalda y un extendido abrazo entre el Presidente Gabriel Boric y su colega Luiz Inácio Lula da Silva marcaron el inicio oficial de la visita del mandatario brasileño a Chile, con una agenda cargada de temas bilaterales con acento en lo económico, pero inevitablemente cruzada por la tensión internacional provocada por la crisis en Venezuela derivada de la elección presidencial trucha que dio por ganador a Nicolás Maduro.

#### Venezuela

Lula llegó a Chile precedido de declaraciones donde habló de un proceso electoral "normal y tranquilo" en Venzuela, a diferencia de lo planteado por el Presidente Boric, quien manifestó que Chile no reconocerá ningún resultado que no esté validado por organismos internacionales independientes. Esta diferencia de opinión generó la mayor expectativa sobre el tono de la declaración conjunta de ambos mandararios. Lula declaró: "El respeto por la soberanía popular es lo que nos mueve para defender la transparencia y resultados. El compromiso con la paz es el que nos lleva a promover el entendimiento entre gobierno y oposición".

Más tarde, en el Foro Empresarial Chile-Brasil, Boric se refirió breve-mente a Venezuela: "Creemos que los derechos humanos deben respetarse de manera irrestricta siempre, en todo lugar v por cualquier gobierno, independiente del color político que este tenga. Y eso corre para Chile, para Brasil y por cierto, también para Venezuela en los difíciles momentos que están pasando". En su cuenta de X, el mandatario se refirió al anuncio del Ministerio Público venezolano de iniciar investigación contra Corina Machado el excandidato Edmundo González: "Ahora el Régimen de Maduro anuncia persecución penal contra González y Machado, mientras reprimen a su propio pueblo que exige se respete su voluntad expresada democráticamente. Abogamos por el respeto a los derechos humanos de manifestantes y de los dirigentes de la oposición".



## **Bachelet**

Al almuerzo con el mandatario brasileño en La Moneda entre los invitados estuvo la expresidenta Michelle Bachelet. Comentario obligado fue Venezuela. "Hemos pedido que se puedan transparentar las actas electorales", dijo, sin querer pronunciarse sobre el apoyo de personeros del PC chileno al régimen de Maduro. El exmandatario Eduardo Frei también convidado, opinó: "Venezuela es una tiranía espantosa y eso tiene que terminar. Para qué hicieron una elección que no la iban a respetar".

## 250 empresarios

Lula llegó al país acompañado de una nutrida comitiva de 14 ministros e incluso del director de la Policía Federal de Brasil, Andrei Passos, y alrededor de 250 empresarios. "Conversamos mucho respecto a integración: muchas veces las palabras se las lleva el viento, por eso es importante que seamos capaces de concretar y lo que hablamos con el presidente Lula es que queremos, durante nuestros mandatos, concretar instancias de integración reales", comentó el Presidente Boric.

### Los acuerdos

19 son los acuerdos de cooperación que firmaron los presidentes de Chile y Brasil en materias tan diversas como seguridad, salud, comercio, cultura, ciencia y turismo. Ellos son:

Tratado de Extradición que amplía la cooperación para la extradición de delincuentes fugitivos en el exterior.
Acuerdo para el reconocimiento recíproco de licencias de conducir.
Acuerdo de coproducción para contribuir a las industrias cinematográfica y audiovisual de ambos países.

Además de los siguientes memorándum de entendimiento: **4.** Sobre cooperación entre la Academia Diplomática "Andrés Bello", de Chile y el Instituto Rio Branco del Brasil en temas de gé-nero; **5.** Entre el ministerio de Agricultura y Pecuaria de Brasil y el ministerio de Agricultura de Chile sobre producción orgánica. 6. Para la cooperación técnica agropecuaria sobre control de plagas, recursos naturales y seguridad alimentaria. 7. Sobre certificación de vinos y bebidas alcohólicas. 8. Memorándum de entendimiento entre los ministerios de Salud de Chile y Brasil para fomentar los esfuerzos de coordinación en el área de salud. 9. Entre los ministerios de Ciencia y Tecnología de Chile y Brasil sobre intercambiar información sobre ciencia, tecnología e innovación en materia espacial. 10. Sobre cooperación en actividades espaciales para fines pacíficos. 11. Entre los ministe rios de Hacienda de ambos países para la cooperación en el ámbito de la transformación digital del Estado. 12. Plan

de Acción para la Implementación del Acuerdo de Cooperación Turística entre los dos países.

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

## Ciberseguridad

13. Sobre cooperación en ciberse-guridad entre el Gabinete de Seguridad Institucional de la Presidencia de Brasil y el ministerio del Interior de Chile. 14. Entre ProChile y ApexBrasil para la promoción comercial entre Chile y Brasil. 15. Entre el Consejo para la Transparencia de Chile y la Contraloría General de Brasil para el fortalecimiento de las instituciones democráticas y el fomento de la confianza pública. 16. Entre Embratur, agencia brasileña de promoción internacional de turismo y la Fundación Imagen de Chile que tiene como objetivo profundizar la cooperación en materia de promoción turística. 17. Entre la Agencia Nacional de Agua y Saneamiento ANA de Brasil y el ministerio de Obras Públicas de Chile para generar un marco para la cooperación técnica. 18. Entre los ministerios de Justicia de Chile y Brasil sobre cooperación en temas de los derechos de las personas LGBTQIA+, personas mayores, personas con discapacidad, y de memoria y verdad. **19.** Y entre el ministerio de Desarrollo Social y Asistencia Social, Familia y Lucha contra el Hambre del Gobierno de Brasil y Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

Lula llegó al país acompañado de una nutrida comitiva de 14 ministros e incluso del director de la Policía Federal de Brasil, Andrei Passos, y alrededor de 250 empresarios.

